
„КАРАТЬ ЧАЭС НЕ 
СТОИТ"

Недавно на Чернобыльской АЭС побывал министр 
Внутренних дел Украины Юрий КРАВЧЕНКО. Вместе с 
генеральным директором электростанции Сергеем 
ПАРАШИНЫМ он осмотрел станцию, имел встречи с 
рабочими и специалистами. После этого ответил на не
которые вопросы нашего корреспондента:

—  Юрий Федорович, какова цель вашего приезда в 
30-километровую зону отчуждения?

—  Цель сугубо профессиональная: ознакомиться с 
работой м и л и ц и и  в необычных условиях зоны о тч у ж 
дения, которая обеспечивает здесь правопорядок. Ра
диоактивная зона —  не поверхность луны, где нет ни 
стражей, ни порядка, ни нарушителей. К сожалению, 
здесь случаются разные ситуации. М не  доложили, что 
на протяжении этого года в зоне отчуждения было за
ф иксировано до 40 различных преступлений. Но сот
рудники милиции выполняют свой долг по защите л ю 
дей несмотря на все трудности...

—  Почему вы решили побывать еще и на ЧАЭС?
—  Дело в том, что в 1986 году  я работал на Ч ерно

быльской АЭС  в составе оперативной группы  МВД и 
видел, какими нечеловеческими усилиями сооружался 
«саркофаг», как очищалась от радиации станция. И се
годня мне было интересно посмотреть, в каком сос

тоянии находится ЧАЭС.
—  И какие же ваши впечатления?
—  С егодня я увидел соверш енно  д р у г у ю  ЧАЭС. Зе

леные газоны, осенние цветы, деревья, чистые троту 
ары... М н е  показалось, что 9 лет назад отсюда никто 
не уезжал, что не было никакой аварии. М н е  приятно 
было увидеть такую красивую станцию.

—  А какие выводы вы сделали для себя после бесе
ды с генеральным директором станции Сергеем Кон
стантиновичем Парашиным, со специалистами?

—  Я не ставил перед собой цель делать конкре
тные выводы. Но мне было интересно более глубоко 
понять ситуацию, создавш ую ся во кр уг  Чернобыльской 
АЭС, в связи с требованием  Запада о ее д о ср о ч н о м  
закрытии. Убедительны, на мой взгляд, те факты, ко
торые свидетельствуют о безопасности станции. Ведь 
за прош ед ш ие  9 лет на ней не произош ло  ни одной 
ядерно  опасной аварии. А  по итогам 9 месяцев ны не
ш него  года ЧАЭС имеет лучш ие показатели по безо 
пасности среди остальных АЭС  Украины. Это— объек
тивные показатели. Несомненно, что коллектив Чер
нобыльской А Э С  доказал своим у п о р н ы м  трудом , что 
станция м ож ет приносить пользу Украине. И карать ее 
закрытием за человеческие грехи, я дум аю , не стоит. 
Ведь за все последствия д ол ж ны  нести ответственность 
люди, а не техника.

Интервью взял 
Николай ХРИЕНКО.

 *  *  *

Днями в зоне отчуж дения  ЧАЭС побывал предста
витель М А ГАТЭ  —  д и ректор  Н ационального центра ра
диобиологии  и радиационной защиты Георгий Васи
льев (Болгария).

Гость ознакомился с радиационной ситуацией в зо 
не, научными исследованиями ученых Украины и м н о 
гих других  стран.


